

## **CSSHS Creación • LECCIÓN 4**

### **El Movimiento de la Nueva Era**

#### ***Escrituras clave:***

Génesis 1:27-28: "Creó, pues, Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios los creó. Y Dios los bendijo, y Dios les dijo: fructificad y multiplicaos y henchid la tierra. y sojuzgarla, y se enseñoreará de los peces del mar. y sobre las aves de los cielos, y sobre las bestias, y sobre toda la tierra, y sobre todo reptil que se arrastra sobre la tierra".

Isaías 5:8-9: "Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos son mis caminos, dice Jehová. Porque los cielos son más altos que la tierra, así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos".

I Timoteo 6:15-16: "[Cristo] es el bendito y único Potentado, el Rey de reyes y Señor de señores; que sólo tiene la inmortalidad, que habita en la luz a la que ningún hombre puede acercarse; a quien nadie ha visto ni puede ver, a quien sea el honor y el poder eternos. Amén".

#### **Un. ¿Qué es el Movimiento de la Nueva Era?**

El llamado movimiento de la Nueva Era de hoy no es de ninguna manera "nuevo", por el contrario, es la culminación del antiguo misticismo panteísta pagano que ha surgido periódicamente desde la antigüedad. Porque ha incorporado el panteísmo-místico, el ocultismo. y también el pensamiento evolucionista de todos los períodos históricos, es completamente anticristiano, aunque a veces pueda emplear terminología cristiana. Es un enemigo muy sutil y traicionero de la fe cristiana bíblica "una vez entregada a los santos" (Judas 3.4). El pseudo-cristianismo liberal modernista, que niega la Biblia, está abierto de par en par al New Age. y el New Ageism a ello.

El movimiento de la Nueva Era se desarrolló a finales de la década de 1970 y en la década de 1980. Los seguidores de la Nueva Era no se sienten atraídos por las filosofías racionalistas-materialistas que tienden hacia el ateísmo. sino más bien por filosofías "irracionalistas-idealistas" que tienden hacia el panteísmo (ver lección 2). Sin embargo. El pensamiento de la Nueva Era niega la existencia del Dios Creador de la Biblia. porque Él es personal (en realidad, tres Personas en una Deidad) y trascendente (aparte del mundo y por encima de él). No para los de la Nueva Era, el Dios de las Escrituras que dice de sí mismo: "Mis pensamientos no son vuestros pensamientos. ni vuestros caminos son mis caminos... "O como los cielos son más altos que la tierra. así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos" (Isaías 55:8-9). No para los de la Nueva Edad el majestuoso Señor "el alto y sublime que habita en la eternidad, cuyo nombre es Santo", que habita "en el lugar alto y santo, con el que es de corazón contrito y humilde. para reavivar el espíritu de los humildes. y para vivificar el corazón de los contritos" (Isaías 57:i5). No para ellos el Dios que es "el bendito y único Potentado. el Rey de reyes y Señor de señores; Que solo tiene la inmortalidad. habitando en la luz a la que ningún hombre puede acercarse; a quien nadie ha visto ni puede ver, a quien sea el honor y el poder eternos. Amén". (I Timoteo 6:15-16). Porque los de la Nueva Era se ven a sí mismos como divinos, como partes de Dios. Sus caminos son los caminos de Dios, y sus pensamientos son los pensamientos de Dios por definición. No saben nada de humildad ni de contrición. Su divinidad es impersonal y no "Rey de reyes, Señor de señores", sino simplemente su propio centro más íntimo o "Yo Superior". Pueden acercarse a su divinidad y verla en el espejo.

La Nueva Era niega a Dios como el Creador absolutamente soberano e independiente. Niega la distinción Creador-criatura de que Dios no necesita nada ni a nadie, mientras que todos los demás seres, Sus criaturas de la nada por Su Palabra, dependen totalmente de Él (Hechos 17:24-25; Romanos 11:36; Colosenses 1:15-17, etc.; véase la Lección 1). En cambio, la Nueva Era ve al mundo como uno con "dios". Su visión del mundo es monista (nada existe fuera de este mundo). Es panteísta, todo es de dios. Es evolucionista, creyendo que el mundo actual evolucionó a lo largo de eones en el tiempo bajo la guía del espíritu o espíritus cósmicos, una fuerza de fuerzas [ver Lección 3].

( ) Los seguidores de la Nueva Era han tratado últimamente de ocultar su fachada religiosa en Occidente. Nancy Pearcey señala que ellos

se han puesto nuevos ropajes seculares. En lugar de decirte que debes darte cuenta de que eres Dios. muchos seguidores de la Nueva Era hoy en día hablan de la necesidad de una "transasivación", un término secular seguro que se refiere al concepto religioso oriental de la iluminación (la experiencia a través de la cual se alcanza la conciencia de Dios). Los de la Nueva Era a menudo no hablan de "Dios", sino de la Conciencia Cósmica, o del Ser Superior. Te instarán a que te pongas en contacto con tu Ser superior para aprovechar su sabiduría, creatividad y poder ilimitados... En tiempos pasados. La meditación era una cuestión de ' retirada del mundo. Pero ahora la visión mística se nos está imponiendo como un ... herramienta para el éxito y la eficiencia. Miles de líderes de seminarios y talleres de la Nueva Era viajan por todo el país prometiendo a los empresarios y burócratas que si se ponen en contacto con su Ser Superior serán más efectivos, más productivos, más competitivos. (Boletín de la Ciencia Bíblica, mayo de 1988)( )

## **B. El resultado del New Age**

El evolucionismo de la Nueva Era no es darwiniano sino "holístico" o "cósmico". Su "santo patrón" es el sacerdote jesuita apóstata francés Pierre Teilhard de Chardin (1881-1955). Enseñó que Dios emerge de la materia. Según él, esta evolución de Dios desde el mundo culminará en la transformación de toda la materia en Dios o "5pirit puro". También llamó a esta etapa final el "Punto Omega" o "el Cristo cósmico". Por supuesto, este "Cristo cósmico" es completamente diferente del Cristo de la Biblia, el Cristo que es el Salvador del hombre del pecado. La Iglesia Católica prohibió la circulación de los escritos de Teilhard entre los católicos durante su vida. Sin embargo, hoy en día circulan ampliamente entre los católicos y otros

La Nueva Era, con su visión panteísta, no hace diferencia entre el hombre y las demás criaturas. Se niega la unicidad del hombre y su mayordomía/dominio sobre el resto de la creación que le dio el Dios de la creación. Los partidarios de la Nueva Era a menudo promueven la creencia en la reencarnación del hombre como otro hombre o como un animal. Sin embargo, los seguidores de la Nueva Era en Occidente siempre son alegremente optimistas sobre la vida futura de los hombres y, especialmente, sobre su propia vida futura. En Oriente, la pobre gente está agobiada y sombría ante esta perspectiva de expiar su Karma a través de reencarnaciones durante eones de tiempo, con solo la extinción (la absorción en la Nada ("Nirvana") como el fin último. la reencarnación no es solo falsa Hebreos 9:27) sino una enseñanza de la máxima falta de sentido y desesperación. Los cristianos miran hacia la vida eterna en Cristo, quien expió sus pecados y vendrá de nuevo para llevarlos a la gloria (Hebreos 9:28, Juan 4:2-3, etc., etc.)

Debido a que el New Age, en común con el misticismo panteísta oriental, no tiene un lugar especial para el hombre en la creación, la vida y la salud del hombre son descuidadas. En la India. con sus gurús y su misticismo caro a la Nueva Era rs. Se deja que la gente muera de hambre y muerte en las calles mientras se mima a las vacas y las ratas. El trabajo de la Madre Teresa con la muerte de Calcuta se inspiró en el ejemplo de Cristo y no tiene precedentes. La ayuda a los pobres, la investigación y el tratamiento médicos, y la mejora de las condiciones de vida estuvieron y están ausentes fuera de la influencia del cristianismo. Los hospitales y la ayuda a los pobres fueron invenciones cristianas. es interesante ver que los de la Nueva Era desprecian la medicina occidental y promueven la curación "holística" y la curación oculta en su lugar. Mientras que la medicina occidental tiene sus problemas. aumentó la esperanza de vida del hombre, redujo la mortalidad infantil y erradicó flagelos como la viruela, la poliomielitis, la tuberculosis, etc. El misticismo panteísta oriental/de la Nueva Era, por supuesto, considera que los bacilos y los virus que causan tales enfermedades son tan "divinos" como las personas, Como parte de su evolucionismo cósmico y reencarnación, el Nuevo Ageísmo también cree en un "universo oscilante", una historia cíclica (ver Lección 3). y también la guía de "guías espirituales" o "fuerzas".

El pensamiento de la Nueva Era idolatra al yo, porque el yo es particularmente el asiento de su divinidad panteísta. Esta identificación de "dios" y el yo es la sustancia de, por ejemplo, el concepto de "educación confluyente" introducido hace varios años en las escuelas públicas y que ahora se está extendiendo rápidamente. La principal técnica utilizada en la "educación confluyente" se denomina "centrado" o "focalización". Ahora también se practica en universidades, cursos de negocios para

empleados, seminarios gubernamentales e iglesias. En el mejor de los casos, el "centramiento" es pura fantasía que brinda solo un alivio temporal de los problemas y ansiedades de uno. En el peor de los casos, puede abrir la mente del hombre a lo que los instructores de la Nueva Era llaman "guías espirituales", pero que la Biblia llama demonios. (') "Centrarse" es, por supuesto, religioso, en realidad oculto, y no debería tener lugar en nuestras escuelas públicas si el cristianismo no tiene lugar allí. El New Ageism ha eludido hábilmente la separación judicial entre la iglesia y el estado con su terminología no religiosa. (')

El falso evangelio de la Nueva Era, idolatrando al ser humano, ahora también está inundando la sociedad occidental. Habla de la construcción de la propia "autoimagen", de la autoestima, de la autorrealización, del amor propio. autorrealización, y así sucesivamente. Esta enseñanza abunda en escuelas, colegios, empresas y capacitación de personal gubernamental. consejería psicológica (ver Lección 5), e incluso en las iglesias, que deberían saber más. Porque ser cristiano significa precisamente la conversión de sí mismo a Cristo como Salvador y Señor (Rm 6, 11; Gál 2, 20). 4.2, etc., etc.). La caída y el pecado del hombre significan precisamente erigirse a sí mismo como su amo e independiente de Dios (ver [Lección 1]. Por lo tanto, es profundamente alarmante que este "evangelio" egoísta del movimiento de la Nueva Era haya hecho incursiones considerables en las iglesias (incluidas las iglesias cristianas que creen en la Biblia). Feminismo. en su énfasis en la autorrealización de la mujer y especialmente en sus aspectos religiosos (brujería y conciencia de "Diosa") es una rama importante en el movimiento de la Nueva Era. (\*)

La Biblia nos advierte en Colosenses 2:20-23 contra las reglas y regulaciones hechas por el hombre que supuestamente ayudan al culto religioso y restringen los apetitos físicos. Este pasaje de las Escrituras se dirigió originalmente contra esta misma idea de llegar a ser "semejante a Dios" por el ascetismo y la falsa humildad que el New Age y los cultos místicos orientales todavía exhiben hoy en día. Los métodos o técnicas de la Nueva Era para "ponerse en sintonía con lo divino dentro de ti" incluyen ejercicios físicos. dietas especiales (especialmente el vegetarianismo - Col.2: 16; I Timoteo 4:1-5), el uso de encantamientos como los "mantras", el ascetismo, la limpieza ritual del cuerpo y más. Estos métodos o técnicas están diseñados para producir un cambio en la conciencia normal o sintonizar a su devoto con lo espiritual. El cristiano debe recordar que nadie puede ser perfeccionado por "obras de la carne" (GaI. 3:3), especialmente cuando estas obras se hacen de acuerdo con las reglas y regulaciones de los hombres (I Tim .4; 8).

(\*)Una lista muy completa de tales técnicas corporales y carnales es dada por la pionera y líder de la Nueva Era, Marilyn Ferguson. Su lista incluye biofeedback, canto, psicodrama; "estrategias de sensibilización" de diversos movimientos sociales: hipnosis y autohipnosis; diversas técnicas ocultas; Meditación Zen, Budista Tibetana y Trascendental; disciplinas y terapias corporales como hatha yoga, aikido, karate, running, danza; grupos de sensibilidad y grupos de encuentro (La Conspiración de Acuario [J. P. Tarcher Inc., Los Ángeles, CA 1980], pp.86-87). Tales técnicas de alteración de la conciencia son para prepararnos para nuestro próximo gran salto evolutivo hacia una humanidad unida y divinizada. Muchas de estas técnicas y comportamientos están estrechamente ligados a la psicología moderna (ver Lección 5) y al ocultismo. (\*)

Los devotos de la Nueva Era son muy optimistas sobre el futuro de la humanidad en un mundo unido. Creen que todas las religiones son simplemente diferentes caminos para reconocer la divinidad dentro de nosotros. Cristo no era más que otro guía "iluminado" o "avatar" a la manera de los hombres santos hindúes o budistas. Cualquier concepto de pecado en el sentido bíblico, la rebelión del hombre contra nuestro Santo, Perfecto y Justo Creador, Señor y Sustentador a Quien debemos nuestras propias vidas, de Quien dependemos en su totalidad, y a Quien cada uno de nosotros es responsable, está ausente del pensamiento de la Nueva Era. Ya que el New Age considera que todas las cosas son una y divinas. Sus nociones del bien y del mal no son absolutas, sino relativas y cambiantes. Son simplemente el lado luminoso y oscuro de "la Fuerza", el "Yo Superior", el "Centro" del mundo divino o lo que sea. (\*) Para tener una idea de todo, mira películas inspiradas en la Nueva Era como ET, Encuentros cercanos del tercer tipo. Star Wars y El Imperio Contraataca, El Cristal Oscuro y la serie de televisión Twilight Zone. (')

### **Red mundial y objetivos**

(\*)Ahora hay una multitud de libros de la Nueva Era. Publicaciones. y grupos vagamente aliados en una "red" mundial. Pueden ser reconocidos por su uso de los mismos conceptos o "palabras de moda". Ejemplos de tales conceptos o palabras son "holísticos". nueva conciencia. "centrado" o "enfocado". "la autorrealización", "la pertenencia al todo", "el movimiento de las potencialidades humanas,... "Transpersonal", "La Nueva Espiritualidad" y "Cósmico". "Planetario" o "Conciencia Global". (\*)

El New Age está fuertemente arraigado en la Organización de las Naciones Unidas. Esto es de esperarse en un movimiento dedicado a crear un gobierno mundial para una nueva humanidad fusionada (\*) Dave Hunt, uno de

los estudiantes mejor informados del New Age, escribe:

"Red" es una palabra clave de la Nueva Era que se refiere ... a los miles de grupos en todo el mundo que están trabajando para la realización de esta "interconexión" de toda la vida a través del establecimiento de un gobierno mundial. Muchas de estas redes esperan que las Naciones Unidas funcionen algún día como el "sistema nervioso central" en el nuevo orden mundial. Esta nueva conciencia planetaria es compartida por muchos líderes [como] Robert Muller, Secretario del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas [UNESCOI ... (Paz, prosperidad y el Holocausto venidero (Eugene, OR: Harvest House Publishers, 1983), pp. 62-63)(')

En su objetivo de lograr un gobierno mundial, el New Age está en acuerdo práctico y cooperación con el comunismo mundial. También está de acuerdo con el comunismo y el humanismo secular en sus esfuerzos por erradicar al Dios de la Biblia de las mentes de todos, especialmente de los niños. Esta es la razón por la que el New Age ha atacado con éxito a las escuelas públicas para una fuerte infiltración. También hay mucho de la Nueva Era ahora en los libros para niños.

(\*) En resumen, el movimiento de la Nueva Era no es "nuevo", sino la culminación del misticismo panteísta y el evolucionismo cósmico a lo largo de la historia. Niega la fe cristiana bíblica y a su Dios soberano, personal y trascendente. En cambio, es monista, viendo el mundo como todo lo que hay, y como igual a la divinidad ("Dios"). Utiliza el lenguaje religioso y no religioso para "transformar la conciencia de los hombres" y ponerlos "en contacto con su Ser Superior". No pone ninguna diferencia entre el hombre y las demás criaturas. Cree en la existencia eterna del mundo dentro de una historia cíclica, en la reencarnación y en la guía de "Espíritus" o "fuerzas". El New Ageism promueve el egoísmo porque considera al yo del hombre como el asiento del "Yo Superior" o la divinidad del mundo. Utiliza diversas técnicas y comportamientos corporales para alterar la conciencia del hombre. Es supremamente optimista acerca del próximo salto evolutivo del hombre hacia una humanidad unida y divinizada bajo un gobierno mundial. El New Ageism no tiene ningún concepto de pecado en el sentido bíblico. Ve el "bien" y el "mal" como relativos o como el lado luminoso y oscuro de una misma divinidad/fuerza/mundo. El Nuevo Ageismo está de acuerdo con el comunismo/ateísmo en cuanto a la creación de un gobierno mundial, y en su enemistad radical contra el Dios de la Biblia y su pueblo. (')

### **Preguntas de revisión:**

1. ¿Es el movimiento de la Nueva Era "nuevo"? ¿Qué ideas principales comparte con los demás? ¿Creencias más antiguas?
2. ¿Considera el New Age al hombre como único y con dominio sobre el resto de la creación? Nombra algunas consecuencias prácticas a su vista del hombre.
3. Nombra algunas técnicas de alteración de la conciencia utilizadas por el New Age.
4. ¿Por qué es el egoísmo un falso evangelio?
5. ¿Qué dos objetivos principales comparten tanto el Nuevo Age como el comunismo?

### **Para leer más.**

Joy F. Adorns, La Biblia! Visión de la Autoestima, el Amor Propio, la Imagen Propia. Eugene, OR: Publicaciones de Harvest House. 1986.

Dave Hunt, Paz, Inversión en el Holocausto que se avecina. Eugene, OR: Harvest House Publications, 1983.

Dave Hunt y J. A. McMahon, La seducción del cristianismo. Eugenio. OR: Harvest House Publications, 1985.

Por una pionera y líder de la Nueva Era: Marilyn Ferguson. La Conspiración de Acuario. Los Ángeles. CA: J. P. Tarcher Inc. 1980.

### **Resumen del estudiante para la lección 4: La creación bíblica y la sociedad**

Lección 4 - El Movimiento de la Nueva Era

Escrituras Clave: Génesis 1:27-2 e Isaías 55:8-91 Timoteo 6:15,16

### **A ¿Cuál es el motor de la Nueva Era?**

1. No es 'nuevo' - culminación del antiguo misticismo panteísta pagano - Judas 3.4
2. niega la distinción entre el Dios de la Biblia y el Creador-criatura. 55:8-9:15, 57:15; I Timoteo 6:15-16: Hechos 17:24-25; Romanos 11:36; Colosenses 1:15-17
3. Es panteísta ('Todo es Dios') y monista (nada es mundo exterior)
4. Utiliza el lenguaje secular en talleres y seminarios para empleados de negocios y del gobierno.

## **B. El resultado del New Age**

1. Teilhard de Chardin y su "Cristo cósmico", el evolucionismo cósmico
2. el hombre no es diferente de otras criaturas a las que su dominio le negó (Génesis 1:27-28)
3. la reencarnación Heb. 9:27; Hebreos 9:28; Juan 11:2-3, etc.
4. Abandono de los pobres, los enfermos y los moribundos en la India, el "paraíso" de la Nueva Era
5. El yo del hombre hecho un ídolo Os ii es la sede de la divinidad panteísta
6. "Educación confluyente" en las escuelas públicas: "centrado" y "focalizado"
7. La enseñanza egoísta está muy extendida en Occidente
  - a. Escuelas, colegios, capacitación de personal, consejería, iglesias
  - b. contrario al cristianismo bíblico Romanos 6:11; Gálatas 2:20; I Pedro 1:2.
8. Técnicas corporales y comportamentales para alterar la conciencia y poner al hombre "en sintonía con lo divino que hay en él" Col 2, 20-23; Colosenses 3:3; I Timoteo 4; 8
9. Ningún concepto de pecado; no hay bien y mal absolutos, que son simplemente los lados luminosos y oscuros de la "Fuerza", el "Yo Superior", etc.

## **"Red" mundial y objetivos**

1. Multitud de grupos y publicaciones en todo el mundo
2. Conceptos comunes y "palabras de moda" (como "holístico". "cósmico", etc.)
3. Cooperación con los comunistas y los humanistas seculares para:
  - a. Gobierno mundial único
  - b. Extinción de la fe cristiana bíblica